ふるさと(霞ケ浦を中心とした周辺地域)の歴史・文化の再発見と創造を考える

ふるさと、

風

第8号 (2013年7月)

風に吹かれて(64)

白井啓治

"もう少し未だもう少し走ろうと紫陽花に呟く"

会年の庭の紫陽花、例年と全く違うワインレッ 今年の庭の紫陽花、例年と全く違うワインレッドではないが、ワインレッドに花うなワインレッドではないが、ワインレッドに花うない。以前に見たことのある、深いビロードのよが、お犬様がよく紫陽花の木の下でオシッコをしが、お犬様がよく紫陽花の木の下でオシッコをしたいたので、どうやらその影響なのかしらん。 ネットの情報を見ていたら、『唐十郎の劇団「唐祖」まだまだ走る』という記事が出ていた。小生の大学の少した縁もあったりして赤テントにでも行ちょっとした縁もあったりして赤テントにでも行ちょっとした縁もあったりして赤テントにでも行ちょっとした縁もあったりである。 だけ」と思わず呟いてしまったのである。

実際のところどこに投票をしようとも、何かが変なものがない。そういうとお怒りを頂きそうだが、かという、言い分を見ていても、どれもこれも碌て、参議院選挙なのだという。どの党の公約だとに、大事なことを何も決められずに国会が終了してベノミクス効果だ、なんだと騒いでいるうちアベノミクス効果だ、なんだと騒いでいるうち

いだろうと思う。話ばかりである。これでは投票率は良くはならなおる期待も持てない。論点・争点の良く見えない

選挙のたびに思う事なのであるが、投票率が 50%、いや60%を下回ったら。その選挙を無効 にしたらどうであろうか。そして、選挙のための 直しをする。選挙成立の投票ラインに届かなかっ 直しをする。選挙成立の投票ラインに届かなかっ たら何度でも繰り返す。それだって税金が無駄に たら何度でも繰り返す。それだって税金が無駄に たら何度でも繰り返す。それだって税金が無駄に があり、また見方があるが、そんな冗談のような があり、また見方があるが、それを大真面目にや ってみると、そこからとんでもなく素晴らしい発 とんなに馬鹿げた事でも、それを大真面目にや があり、また見方があるが、それを大真面目にや ないないに とを大真面目にやってみたらどうだろうか。 とんなに馬鹿げた事でも、それを大真面目にや ってみると、そこからとんでもなく素晴らしい発 といてみることが良いだろうと思う。

ない。選挙とは選挙民の自己責任を問うものだとない。選挙とは選挙民の自己責任を問うものだとない。選挙とは選挙なんだから、選挙についてかなりのおいて策がないと言う。全く無責任な言動である。おいて策がないと言う。全く無責任な言動である。おいて策がないと言う。全く無責任な言動である。おいて策がないと言う。全く無責任な言動である。おいて策がないと言う。全く無責任な言動である。おいて策がないと言う。全く無責任な言動である。おいて策がないと言う。全く無責任な言動である。おいて策がないと言う。全く無責任を問うものだとのでかると、そこからとんでもなく素晴らしい発ってみると、そこからとんでもなく素晴らしい発ってみると、そこからとんでもなく素晴らしい発ってみると、そこからとんでもなく素晴らしい発ってみると、そこからとんでもなく素晴らしい発ってみると、そこからとんでもなく素晴らしい発ってみると、そこからとしている。

う。

言ったら、

なんだそれはと思う人が大勢いるだろ

そこに座っていられるなんてことはないのだから。 はなく、何かをさせるために選出するのが基本で はなく、何かをさせるうえで、Aが得意な人、Bが ある。何かをさせるうえで、Aが得意な人、Bが ある。何かをさせるがある。そうした中で、今は なるのである。そしてそれが話と違うのであれば、 と にあるのだから辞めさせればいいの 議員の選出は何かをして貰う為に選出するので

ふるさと風の会会員募集中!!

ふるさと風の会では、「ふるさと(霞ヶ浦を中心とした周辺地域)の歴史・文化の再発見と創造を考える仲間」を募集しております。自分達の住む国の暮らしと文化について真面目に考え、声高くふるさと自慢をしたいと考える方々の入会をお待ちしております。

会の集まりは、月初めに会報作りを兼ねた懇親会と月末に雑談:勉強 会を行っております。

○会費は月額 2,000 円。(会報印刷等の諸経費)

入会に関するお問い合わせは下記会員まで。

白井啓治0299-24-2063打田昇三 0299-22-4400兼平ちえこ0299-26-7178伊東弓子 0299-26-1659

「ふるさと風の会」 http://www.furusato-kaze.com/

権は在民なのだから辞めさせられるのである。が違う時には、ややこしい手続きはあるにせよ主どうも選挙前に言っている事と、選挙後の言動

今更ではあるが民主選挙の意味とは、多数決の今更ではあるが、その多数決の原理の根底には、決原理であるが、その多数決の原理の根底には、決原理であるが、その多数決の原理の根底には、決原理であるが、その多数決の原理の根底には、決りである。

に行かなければならないのである。
ではないし、戦争が始まれば兵隊として人を殺し符の理由にはならないし、徴兵制度を免れるわけ符の理由にはならないし、徴兵制度を免れるわけを加乗に対して、私は反対したとしよう。

たのが議員であって、あの人が議員になったらあたのが議員であって、あの人が議員になったられたというのではあまりにも情けなく野蛮である。との錯覚の上に立って、議論は尽くしたので多数との錯覚の上に立って、議論は尽くしたので多数との錯覚の上に立って、議論は尽くしたので多数との錯覚の上に立って、議論は尽くしたので多数とのが議員であって、政策をはいう風に構築しる、というのである。というのである。という風に大きないのである。だが、残念なことに未だ数は屈はないのである。だが、残念なことに未だ数は屈はないのである。だが、残念なことに未だ数は屈はないのである。だが、残念なことに未だ数は屈はないのである。

選挙であってはいけないのだ。あして欲しい、こうして欲しいというおねだりの

るという考えは存在しないのである。ことも重要である。民主主義には他責にして逃げというのは、実は自己責任主義であると認識する務行動でもある事を忘れてはいけない。民主主義というのは権利行動だけではなく、それ自体が義というのは権利行動が表裏一体にある。選挙行動

文明の暴走(2)

菅原茂美

することなく、話を進めることとする。】 …となっている。しかし、私は両者を明確に区別技術的発展のニュアンスが強いものは文明と言う化とは、人間の精神的生活に関わるものを言い、用いられているが、広辞苑によれば、西洋で、文用いられているが、広辞苑によれば、西洋で、文

「文明は大河のほとりに栄える」とよく言われるが、それはユーラシアやアフリカ大陸での話。なら、文明はどこでも繁栄しうるが、人口が増え、なら、文明はどこでも繁栄しうるが、人口が増え、山林を切り開き、水源を失ったり、環境汚染が進めば、自ずと食糧生産が追い付かず、文明は胎室富めば、自ずと食糧生産が追い付かず、文明は崩壊めば、自ずと食糧生産が追い付かず、文明は胎型に繋が、自ずと食糧難や内乱・侵略などが文明崩壊のしていく。食糧難や内乱・侵略などが文明崩壊のほとりに栄える」とよく言われるが、それはユーラシアやアフリカ大陸での話。

あり、強欲なものが首領となり、徒党を組んで近では、恐らく部族の中で特段にずる賢く、腕力も代文明は、独断と偏見かもしれないが、私の推測へもそも、○○文明とか△△王国などという古

に、 くいく。 最初は単なる一豪族であったが、そのう でいく。 最初は単なる一豪族であったが、そのう を確立する)。 それが、代を重ね、王侯の子孫は、 を確立する)。 それが、代を重ね、王侯の子孫は、 を確立する)。 それが、代を重ね、王侯の子孫は、 を確立する)。 それが、代を重ね、王侯の子孫は、 を確立する)。 それが、代を重ね、王侯の子孫は、 を確立する)。 それが、代を重ね、王侯の子孫は、 として崇め、社(やしろ)やピラミットなどを造営 して崇め、社(やしろ)やピラミットなどを造営 して崇め、社(やしろ)やピラミットなどを造営 して崇め、社(やしろ)やピラミットなどを造営 して崇め、社(やしろ)やピラミットなどを造営

ていく。『奢れるもの久しからず』。 おそらく、「サクラ」だと思うが、シャーマンがおそらく、「サクラ」だと思うが、シャーマンがおそうる。 そうして長年続いた○○文明は崩壊した調壊である。 あるいは近隣部族が、虎視眈々に萌芽し、隙あらば…と王権転覆を狙う。 それがに萌芽し、隙あらば…と王権転覆を狙う。 それがに萌芽し、隙あらば…と王権転覆を狙う。 それがに前芽し、隙あらば…と王権転覆を狙う。 それがに前芽し、隙あらば…と王権転覆を狙う。 それがいる。 まついる。 あるいは近隣部族が、 た視眈々と侵略を目論む。 動物行動学から類推し、 私はそと侵略を目論む。 動物行動学から類推し、 私はそと侵略を目論む。 動物行動学から類が、 シャーマンがと侵略を目論む。 あるいは近隣部族が、 かって、 打ち

称賛してもよい。することなく、慎ましやかなら、『偉大な…』と、することなく、慎ましやかなら、『偉大な…』と、を築いてきた。しかし、それも自然をあまり破壊こうして人類は、大脳を膨らまし、多くの文明

止めをかけなければならない。ところが近年のように、自然の生態系を破壊し、ところが近年のように、資源は枯渇するまで略取する。その結果、子孫が安住できない惑星に変貌するなら、もはや我々の文明は暴走どころではない。それゆえ世界は、何はさておき、まずこの暴走に歯れゆえ世界は、何はさておき、まずこの暴走に歯れゆえ世界は、何はさておき、まずこの暴力に、自然の生態系を破壊し、ところが近年のように、自然の生態系を破壊し、

こんな田舎の一老人が、大声でわめいてみたと

列車など文明を象徴する交通機関の巨大事故。大 テロの横行など、文明は滅亡へ一直線。 のに、ちっとも改善されていない。宗教対立や、 量破壊兵器開発競争など、折角大脳を膨らました 源枯渇など。そして、世界各地で起きた航空機や としている。 にして自分や自国を有利に展開させるかに、汲汲 先の世界のあり方など眼中になく、今の今、いか の国さえ良ければ…に、凝り固まり、 に改善が見られない。自分さえ良ければ…、 者が、世界に充ち溢れているのに、 ころで、どうなるものでもないが、 人間の浅智慧からくる環境汚染・資 世界は、 智慧ある指導 百年・千年 自分 一向

え込む。今、世界に課せられた喫緊の課題である。いけない。強欲な乱暴者は、国際機関が厳しく抑権限を発揮し、反社会的な行動は断じて許しては関が生まれたのだから、そのような機関が強力な関の安全保障のため、折角国連など、国際機

*

る。 証するという、テレビの特集を先日見たからであで107人の乗客乗員が亡くなった列車事故を検ったのは、2005年4月25日、JR福知山線ったのは、2005年4月25日、JR福知山線

は、恐ろしい「穴」がある。 外国の交通機関の出発時刻など、かなりルーズ とんでもない結果を招くこともある。効率主義にいが、厳格過ぎると、臨機応変の現場判断が狂い、いが、厳格過ぎると、臨機応変の現場判断が狂い、いが、厳格過ぎると、臨機応変の現場判断が狂い、とんでもない結果を招くこともある。効率主義にとんでもない結果を招くこともある。効率主義に、恐ろしい「穴」がある。

日本では、列車などすべて定刻通り運行するの

多くの命が犠牲になる事さえあったりする。をれた無視したりする。するとそれがアダとなり、を出を無視したりする。するとそれがアダとなり、とれを無視したりする。するとそれがアダとなり、はその規定に反発したり、逆に慣れっこになり、はその規定に反発したり、逆に慣れっこになり、はその規定に反発したり、逆に慣れっこになり、されを無視したりする。するとそれがアダとなり、それを無視したりする。するとそれがアダとなり、をれを無視したりする。するとそれがアダとなり、定転手はが、文明国の誇りみたいな概念が強く、運転手はが、文明国の誇りみたいな概念が強く、運転手はが、文明国の誇りみたいな概念が強く、運転手はが、文明国の誇りみたいな概念が強く、運転手はが、文明国の誇りみたいな概念が強く、運転手はが、文明国の誇りみたいな概念が強く、運転手はが、文明国の誇りみたいな概念が強く、運転手はが、文明国の誇りなど、

*

山に墜落した事件(死者520名)。世界に数々あ名)。1985年の日航ジャンボ機が群馬県御巣鷹ク号が氷河に接触し沈没した事件(死者15131912年の不沈豪華客船と言われたタイタニッさて文明の暴走として、すぐ思い浮かぶのは、

のなれの果てだ。

のなれの果てだ。

のなれの果てだ。

で、身構えるゆとりも習慣もなくした効率主義神話に取りつかれ『もしかして…』と、一歩下が発等、瞬間に多数の命が失われる。これらは安全と炭鉱の落盤事故やコンビナートの石油タンク爆いた列車事故など数え上げたらキリがない。更に

育て、殺して食べる人類とは、一体何者だ? 他の生物の存亡を支配するなど、言語道断。人類 という無謀な動物が、ヤケに、はびこり、 にとって、とんでもない巻き添え事件だ。

一重であったと思う。…などと考えたりする。ばかばかしいがそれは紙脳発達先行。ヒトを家畜として食糧にしていたら、もしも進化の過程で立場が逆転し、豚の方が頭

気象が頻発。低地は水浸し。海水面は過去に10気圧・ゲリラ豪雨・風速 93 どの巨大竜巻など異常地球温暖化が進めば、両極の氷が溶け、爆弾低

峡」を渡り、北米大陸へと進出できた。)

ぱも低かったために、モンゴロイドは歩いて「地
氷河期、ベーリング「海峡」は、今より水深が900以ぐらい何度も上下している。(1万5千年前の

他の生物はとんでもない被害者である。とと言って、自惚れているが、巻き添えを食ったウンと化する可能性がある。人類は万物の霊長な中海度地帯に蔓延し、手の施しようもない状態が中緯度地帯に蔓延し、手の施しようもない状態が中線度地帯に蔓延し、手の施しようもない状態が

極端な被害妄想も困るが、超楽観論も困りもの。との気温上昇ぐらい大した事はないとうそぶく。いる。産業発展の肩を持つ変な科学者は、ちょっ産業革命以来、地球気温は確実に上昇を続けて

余りにも似ていませんか?】 (小さな島でバッタ(飛蝗)が異常繁殖。草を (小さな島でバッタ(飛蝗)が異常繁殖。草を (小さな島でバッタ(飛蝗)が異常繁殖。草を (小さな島でバッタ(飛蝗)が異常繁殖。草を

戦争とは言え、原爆と同様、こんなに悪意に満ち地にがん・先天性異常・流死産など多発。いかにによる「イタイイタイ病」、タバコ・アスベスト・による「イタイイタイ病」、タバコ・アスベスト・による「イタイイタイ病」、タバコ・アスベスト・店がん・先天性異常・流死産など多発。いかにました事件など世界各地で何度も見られた。特が流した事件など世界各地で何度も見られた。特が流した事件など世界各地で何度も見られた。特がいん・先天性異常・流死産など多発。いかによる「水俣病」、カドミューム書」である。水銀による「水俣病」、カドミューム書」である。水銀によりででは、カバスのできば、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「公本とは、「本のように、「大きない」というない。

がんや、白内障などを発生させる。ールを作り、強力な紫外線が地上に到達し、皮膚などに使われたフロンガスは漏れ出て、オゾンホた狂気は断じて許せない。そして更に、エアコン

共生菌は殺してはならない。

東に商魂たくましいメーカーが仕組む「罠」。その象徴であるかのように操作する。界面活性剤やの象徴であるかのように操作する。界面活性剤やの象徴であるかのように操作する。界面活性剤やとなり、滅亡の坂道を一気に操作する。界面活性剤やの象徴であるかのように操作する。界面活性剤やの象徴であるかのように操作する。界面活性剤やの象徴であるかのように操作する。界面活性剤やの象徴であるかのように操作する。界面活性剤やの象徴であるが、

に取り、舐めて抵抗力を養うように。学校給食で、ソバを食べ、児童が死んだりする。学校給食で、ソバを食べ、児童が死んだりする。 我々は 数十年前は、スギ花粉症など騒ぐ人はいなかった。 数十年前は、スギ花粉症など騒ぐ人はいなかった。 学校給食で、ソバを食べ、児童が死んだりする。 さもないものに「アレルギー反応」を起こし、

ているという。雌ばかりが強くなり、「**雄はひ弱」** 文明の進んだ国ほど男子の精子造成能力が落ち

> 「有性生殖」を行う。 くくなると、♀の中の誰かが代表して♂になり、マだけで子孫を残せる。霞ケ浦のゲンゴロウい、♀だけで子孫を残せる。霞ケ浦のゲンゴロウもっとも環境が安定していれば、「雌性生殖」と言で、男は付属品みたいな家来になり下がるか…。

道のETC通過や鉄道のスイカなど、真に便利で、現金の出し入れなしに、カードなどで決済。高速撃」。世の中は、何もかにもコンピューター時代。現する集団は、海賊・山賊と何ら変わりない。で仕掛けてくるのか。人が、ひ弱になっても、己で仕掛けてくるのか。人が、ひ弱になっても、己で生かけが儲かればそれでよいのか。道義を無の会社だけが儲かればそれでよいのか。道義を無の会社だけが儲かればそれでよいのか。

日常茶飯事みたいに起っている。日常茶飯事みたいに起っている。世界中でこんな現象は、、業や軍事部に介入し、情報を盗み取ろうとしている。中国の軍部や政府そのものが、米国の企業や軍事部に介入し、情報を盗み取ろうとしていると米政府は怒っている。世国の軍部や政府そのものが、米国の企会と米政府は怒っている。世界茶飯事みたいに起っている。

真に由々しき問題である。 進国に追いつき追い越せの焦る気持ちは分かるが、 術を、盗用してでも、科学技術の獲得を急ぎ、先 ていると言っている。発展途上国が、先進国の技 財産」が、中国により年間30兆円以上侵害され 米国は、先進技術やソフトウエアなどの「知的

ーを奪われる。 20 年前のソニーの音響技術など、すると、すぐそれを真似され、世界の市場シェアー日本も多額の研究開発費を投じて新技術を開発

に職を失う人も多数!)。

人件費も大幅に節減される事であろう。(そのため

ている。 亡に関わるほど、海外の後発メーカーに切迫され世界の憧れの的であった。それが今は、会社の存

走である。 盗用などがその推進力とは、許せない。文明の暴 世界が一様に発展することは望ましいが、常に

を、8か国が貯め込んでいるという。を、8か国が貯め込んでいるという。 これが昂じれば、例えば核戦争を防止するためのホットラインを何らかの方法で切断すれば、めのホットラインを何らかの方法で切断すれば、めのホットラインを何らかの方法で切断すれば、めのホットラインを何らかの方法で切断すれば、がきつ抜かれつ、ますますエスカレートするばか

【人間が考え出したコンピューターという機械 【人間が考え出したコンピューターという機械

な手を打つと、すぐにそれを咎めてくる。人間同フトには、めったに勝てない。定跡はずれの強引ところが、今年出たアマ四段以上という対局ソ

気合で押しまくる…など全く通じない。ピューターは、感情は一切抜き。論理だけが通用。ションとか、無理が通れば道理が引っ込む。コン士なら、その場の雰囲気とか、その日のコンディ

東に私など見たこともないが、孫が夢中の「ボーカロイド」。アニメのアイドルが、歌って踊って、一カロイド」。アニメのアイドルが、歌って踊って、中カロイド」。アニメのアイドルが、歌って踊って、中カロイド」。アニメのアイドルが、歌って踊って、中がと「老爺心」ながら案じられる。電脳の進化いがと「老爺心」ながら案じられる。

のか? 利権がらみの怠慢行政は、滅亡に繋がる。のか? 利権がらみの怠慢行政は、滅亡に繋がる。 関品を売って、食糧を買う? 正に文明の暴走だ。 製品を売って、食糧を買う? 正に文明の暴走だ。 関品を売って、食糧を買う? 正に文明の暴走だ。 関品を売って、食糧を買う? 正に文明の暴走だ。 関品を売って、食糧を買う? 正に文明の暴走だ。 政治・経済・教育・芸術等、なぜ分散しない。 工業 ツプしたなら、国民の6割は死ぬほかない。 工業 ツプしたなら、国民の6割は死ぬほかない。 工業 シブレ (を) は、 大山噴火や巨大地震など自然災害・テロ・強に 大田 (本) がる。 一体どこ 最後に日本は現在、食糧自給率 39%。 一体どこ

も非ず。

本非ず。

本非ず。

大間が発明した非道の兵器を、人間の決断を超した非ず。

r。 今、叡智を絞って、絶対に阻止しなければならな言われないためにも、常軌を逸した文明の暴走は、30世紀の子孫に、21世紀の祖先は愚かだったと

ギター文化館

2013 CONCERT SERIES

7月 7日 井上銘・金澤英明ジャズライヴ 9月 1日 ロス・トレス・アミーゴス

9月 8日 里山と風の声コンサート

9月20日 長谷川きよしコンサート

10月27日 マリア・エステル・グスマン ギターリサイタル

ギター文化館 〒315-0124 茨城県石岡市柴間431-35 TelO299-46-2457 FaxO299-46-2628

町内はお獅子の参加で六軒東町になります)。 石岡のおまつりで山車の上に乗る人形について 石岡のおまつりで山車の上に乗る人形について 石岡のおまつりで山車の上に乗る人形について 田内はお獅子の参加で六軒東町になります。 今月は守横町の静御前さまで ご紹介しています。 今月は守横町の静御前さまで ご紹介しています。 今月は守横町の静御前さまで 一石岡のおまつりで山車の上に乗る人形について

造る等、祭礼を執行する大役を担っています。の清掃、青竹に注連縄を張り種々の装飾、仮殿を守横町は今年の年番町になっており、町内全域

守横町は先月号で紹介しました中町通り(三五五守横町は先月号で紹介しました中町通り(三五五守近です。

きな町になっています。丁目になっています。戸数は一五〇軒、比較的大丁目になっています。戸数は一五〇軒、比較的大現在の町名では、国府二から三丁目、五から六

ていました本多様ご夫妻にお話しを聞くことが出守横稲荷神社近くで庭園造りの職人さんが入っ改名。由来は守木横町の略という。とあります。正保年間(二六四四~四八)に馬之地上町を守横町に正保年間(二六四四~四八)に馬之地上町を守横町に石岡の地名(石岡市教育委員会発行)によりますと、

いとの事でした。

大形に関しては鈴機鉄工所さんに尋ねて見て下さまおいでなさいと楽しげに話して下さいました。と。おまつりには隣に御仮殿が設けられるので是と。おまっりには隣に御の殿が設けられるので是と。 だまつりには隣がおっしゃるに守木町の横に来ました。 ご主人様がおっしゃるに守木町の横に

した。も楽しみに、お伺いすることを約束して後にしまおまつりには素敵に完成した庭園を拝見すること

島田徳太郎様の話の続き

た。
守横通りを新道と稱し、桑畑等大部分が畑であつ守横通りを新道と稱し、桑畑等大部分が畑であつ冶を中心とした職人の町でした。それ対し現在の稲荷神社の通りが町並で本町と稱しており、野鍛元老も明治二十年以前は定かでは無かった。当時

奉仕の製作だそうです。 お、材木屋等が二年掛かりで仕事の合間の協同 受けている。守横の山車は大正十一年に完成、大 でけている。守横の山車は大正十一年に完成、大 のたが、その前の二十二年守木町と合同で年番を 明治三十五年八月二十九日、役場で年番改正があ

人形の変転

昭和四年大火で象鼻と共に焼失一、大正十二年(年番)浦島太郎新調一、大正十一年刃物鍛冶の鍛造の姿

三、昭和四年~七年酒樽

五、昭和四十四年年番に見え静御前新四・昭和八年~四十三年(神武天皇)

7、平成八年年番に見え大修理

調 完成 同月二十二日完成祝 山車、獅子、山車小屋 幌 平成五年八月新七、平成五年守横山車獅子建造有志委員会設立、

八、平成十年、年番町となる

ら伺ったことを追記します。ここからは櫻井様か

人形の変転の中の七、平成五年には人形源為朝人形の変転の中の七、平成五年には人形源為朝をとともに為朝さまも火災に遭い焼失。そして傷事とともに為朝さまも火災に遭い焼失。そして傷がついて、表舞台から去っていた静御前さまが美がついて、表舞台から去っていた神御前さまが美があり現在に至っているそうです。

の静御前さま購入のエピソードをご紹介します。の静御前さま購入のエピソードをご紹介します。 の静御前さま購入のエピソードをご紹介します。 時間 前さまが展示してあったそうです。購入したい旨、言ったところ桐生の某町内の註文品で売れい旨、言ったところ桐生の某町内の註文品で売れい旨、言ったところ桐生の某町内の註文品で売れいら、神武との事で、九月の祭礼には間に合わないとの発言があるとの事で、九月の祭礼には間に合わないとの発言があるとの事で、九月の祭礼には間に合わないとのかるとの事で、九月の祭礼には間に合わないとのかるとの事で、九月の祭礼には間に合わないとの発言がはないかと四〜五時間ねばって商談成立したそうと知り、桐生の分は今から造っても間に合うのではないかと四〜五時間ねばって商談成立したそうはないかと四〜五時間ねばって商談成立したそうと知り、桐生の分は今から造っても間に合うのではないかと四〜五時間ねばって商談成立したそうと知り、桐生の分は今から造っても間に合うのでは、人形の静御前さま購入のエピソードをご紹介します。

ここでもう一枚の鈴機鉄工所様からの資料の中

したのは男女同権を唱え、変転を重ねた守横の人形を悲運の女性(静御前と「それ程、役員全員気に入った人形です。今迄、「こから原文のままご紹介します。

静や静 静のおだまき繰返し

昔を今になすよしもがな

しかったとの委員長の言」代にも通じるどうしても守横のシンボルとして欲で頼朝の前で舞う静御前の夫婦愛はうるわしく現と誤解のもと源頼朝に追われた義経を慕って替歌

んをお守りしていることでしょう。した静御前さま、義経さまと一緒に守横町の皆さだったのでしょうか。何体かの変転の中、再登場静御前さまだったことを守横町の皆さんはご存知正んなにも役員さんの深い思いと意気の入った

5工所様 櫻井様有り難うございました。資料提供やお話しをして下さった本多様、鈴機

訂正させて頂きます。
て萩原様としてしまいました。お詫びを申し上げ中町の日本武尊さまの文中、鬼澤様の名前を誤っ中町の日本武尊さまの文中、鬼澤様の名前を誤っ

もこもこみどり蝸牛どこへ行く 智恵子

茨城の妖怪(2)

小林幸枝

が双璧と言われるほど有名すぎる物語です。の話としては「四谷怪談」と「累(かさね)ヶ淵」さね)」についてお話しましょう。真夏の暑気払いっ月は、三代にわたる怨念の物語「累(るい・か

を巡る物語として広く流布したものです台とした「累(るい)」という女の怨霊とその除霊りの鬼怒川沿岸の地名で、江戸時代にこの地を舞界ヶ淵は、茨城県常総市羽生町の法蔵寺裏手辺

ると言われています。出版された仮名草子本「死霊解脱物語聞書」であ出の物語が最初に紹介されたのは、元禄時代に

江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸時代の初めころ、下総国羽生村(現在の水海道江戸では、1945年により、下総国羽生村(現在の水海道江戸では、1945年によりによりにはいる。

を語り、供養を求めて菊の身体を苦しめた。の怨霊が取りつき、菊の口を借りて谷五郎の非道れた。名を菊と付け可愛がったが、ある時菊に累目の妻「きよ」を迎えたとき漸く谷五郎の子が生日の妻「きよ」を迎えたとき漸く谷五郎の子が生たが皆、早くに亡くなってしまうのだった。6人

戒名を与え解脱させ事を収めたのだという。の経緯が明らかになり、上人は助にも十念を授けり憑いた。祐天上人が再び問いただすと、それはり憑いた。祐天上人が再び問いただすと、それはりという子供の霊であった。古老の話から累と助りという。

うです。 に用いた数珠、累曼荼羅なども保存されているそ 財になっており、また法蔵寺には祐天上人が解脱 法蔵寺には、累の墓があり、常総市の指定文化

塔のある風景

木村 進

梅雨時に来たのは初めてだった。 に御利益があるというので、何度か訪れているが引観音 (楽法寺) に出かけた。ここは安産・子育て先日、東京から来ている母を連れて桜川市の雨

混ざり合ってとてもきれいであった。本堂の方まで一杯に咲いており、いろいろな色が寿」と書かれた石の看板の周りから紫陽花の花は混雑と言う程ではなかった。入口の「雨引山楽法思雑と言う程ではなかった。入口の「雨引山楽法」と書いており、本学の方式でしていたが、平日のためかまる。

屋文左衛門が松の木を植えて商売繁盛を祈願し江してその名が知られている。また、古くは紀伊国呈をしたとされており安産・子育て祈願の霊場と子の誕生の際に安産祈願のお守りを皇居にて御奉祈願したといわれ、近年では皇后美智子妃の皇太析の法輪独守居士により開かれ、光明皇后が安産人の法輪独守居士により開かれ、光明皇后が安産

れておりこの近辺では有名な寺である。戸一番の豪商になったという言い伝えなどが残さ

させる雰囲気があります。門) は見事な彫刻が施され、日光東照宮を思い出一杯です。そして階段の途中にそびえる仁王門(楼にある鐘楼堂の周りも全て色とりどりの紫陽花でにある鐘楼堂の周りも全て色とりどりの紫陽花でくると長い石段が続くが、この両脇を始め、途中入口の室町時代に建てられたという薬医門をく

の左手に立派な多宝塔があります。そして、階段を登ったところの正面に本堂とそ

年(1710)に建立されたものです。 この雨引観音の歴史的な建造物を少し理解するこの雨引観音の歴史的な建造物を少し理解するこの雨引観音の歴史的な建造物を少し理解する

うな多宝塔なのだろうかと考えておりました。た。そして何故これが三重塔ではなく二重塔のよる多宝塔の前に立ち、そっとその姿を見上げましさて、今回参拝した時もこの寺のシンボルであ

853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853)元盛暢光両師協力して十万人講を勧進して、853元によりである。

う。 重塔がほぼ一直線に並んでいる事を紹介しましょ 今回はこの多宝塔を含め、ほぼ南北に立派な三

本の主事というに、国谷観音 (小山寺)」が 南外は前上山の約6 kmほど北に「富谷観音 (小山寺)」が 本ります。あまり知られていないようですが、こ の三重塔は実に見事です。このような和様の三 です。やはり富谷山という山の上の方に建てられ です。やはり富谷山という山の上の方に建てられ です。やはり富谷山という山の上の方に建てられ です。やはり富谷山という山の上の方に建てられ です。やはり富谷山という山の上の方に建てられ です。やはり富谷山という山の上の方に建てられ です。かります。あまり知られていないようですが、こ あります。あまり知られていないようですが、こ あります。あまり知られていないようですが、こ あります。あまり知られていないようですが、こ あります。あまり知られていないようですが、こ あります。あまり知られていないようですが、こ あります。あまり知られていないようですが、こ あります。あまり知られていないようですが、こ

あり眺めの良いところに建っています。昔はこの師 (薬H院)」の三重塔です。ここも椎尾山の中腹にもう一つは雨引山の約10㎞南にある「椎尾薬

く県指定の文化財となっています。元年(1704)完成で、雨引観音の多宝塔と同じはないかと推察されます。この塔は江戸時代 宝永ような山の上に物資を運ぶのも大変苦労したので

議な気がしています。 系の西側の山中に建てられているのかとても不思系の西側のように立派な塔が筑波山から加波山山

で、鎌倉時代の作と伝えられ県指定の文化財です。また椎尾薬師(薬王院)の本尊は薬師瑠璃光如来像基作とも伝えられる木彫りの十一面観世音です。産重要文化財)であり、富谷観音(小山寺)の本尊は行産重要文化財)であり、富谷観音(小山寺)の本尊は行雨引観音(楽法寺)の本尊は延命観世音菩薩(国指

- 25m 県の重要文化財 1、椎尾薬師 (三重塔):1704年 (江戸時代)
- 22m 県の重要文化財 2、雨引観音 (多宝塔):1684年 (江戸時代)
- 3、富谷観音 (三重塔):1465年 (室町時代)
- 年(江戸時代) 年(江戸時代)
- 25. 1m 県の重要文化財
- 5、西明寺(益子)(三重塔):1539年(室町時代、戦

18.2m 国の重要文化財

戦国時代) (多宝塔): 1556年 (室町時代)

・3. 1m 県の重要文化財

よう。

えます。 板橋不動尊とどこかでつながっているようにも見 最古の多宝塔といわれ、布施街道を考えるとこの 竜ヶ崎市馴馬町にある来迎院は、関東地方では

聳え立っていたはずです。 陸国の国府石岡にも国分寺や茨城廃寺の七重塔ががこのような形で伝わって来たものでしょう。常広めるためにインドで仏舎利として広まったもの広めるとと三重塔、五重塔、七重塔などは仏教を

みるのもきっと面白いと思います。 一度これらの塔をめぐって昔からの風を感じて

の中で一番辛い日々を送ったといえます。す。私にとってのこの半年間というものは、人生あと二、三日すると今年も半分が過ぎていきま

た (夫)と考え合った事を思い出します。 と変其の物だろうと思い知らされました。今、正く姿其の物だろうと思い知らされました。今、正の四つの苦を「四つの門」という話しの中でシッの四つの苦を「四つの門」という話しの中でシッの四つの苦を「四つの門」という言葉という言葉という言葉という言葉という言葉という言葉という。

やがて苦悩と変っていきます。豊かな生活をしてきた王子にとって、その驚きはそして一人の僧の目の輝きの美しさ等、城の中で王子の眼に、老人の姿、横たわる病人、葬式の列、王の門、西の門、南の門、北の門から町にでた

た。まだ若く、張り切っていた頃のことです。心に響くことを願って毎年七月になると唱えてきしょう」と唱えてみた。自分に聞かせ、子供達の心に響くことを願っだろう」「人間は一生懸命生きまはどうして死ぬのだろう」「人間はどうして年をとるのだろ幼い子供達と「人間はどうして年をとるのだろ

甲斐になっていました。

中斐になっていました。

本がて現役を離れ、生活形態が変わった事は大学がでしたが、それ以上に発掘の仕事は生まくかかったけれど楽しんでいました。本を読むったのでしょう。ボランティアで古墳の草刈りはったのでしょう。ボランティアで古墳の草刈りはったのでしょう。ボランティアで古墳の草刈りはいたがでも構わないという訳にはいかない様子をひしひでも構わないという訳にはいかない様子をひした。何きな衝撃でしたが、それ以上に発掘の仕事は大きな衝撃でしたが、それ以上に発掘の仕事は大きな衝撃でした。

十年位夢のある仕事が続きましたが、暑かったとの現われでもあり、諦めていく苦しさでもありとの現われでもあり、諦めていく苦しさでもありました。

ったのでした。体が不自由になったのです。ました。そんな穏やかな日々に亀裂が入ってしま伝って貰ったり、他愛ない話をする事も多くなりそんな時二人でテレビを見たり、私の仕事を手

のにコップ、皿、花瓶等を作ってきました。 始めの頃は押し車での散歩も「こんな姿で人に を言っていたものが、遠く韓国で生まれた子の名と言っていたものが、遠く韓国で生まれた子の名と言っていたものが、遠く韓国で生まれた子の名と言っていたものが、遠く韓国で生まれた子の名と言っていたものが、遠く韓国で生まれた子の名がとう」「やさしさ」など次々に部屋を飾りました。焼物も形が歪んで傾いてしまうと嘆いていためがとう」「やさしさ」など次々に部屋を飾りました。 焼物も形が歪んで傾いてしまうと嘆いていたから書かない しょうと (とんよう) 「やさしさ」など次々に部屋を飾りました。

あんなに好きだったカラオケも声が出ないから あんなに好きだったカラオケも声が出ないから あんなに好きだったカラオケも声が出ないから あんなに好きだったカラオケも声が出ないから あんなに好きだったカラオケも声が出ないから あんなに好きだったカラオケも声が出ないから

歯車が少しずつ食い合わないのを感じるように

なりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。十二月の寒さが加わった所為か何かなりました。

悔やまれた。そんな長い長い一日が暮れました。 と声をかけてくれました。あなたは「そうですね」 と声をかけてくれました。あなたは「そうですね」 と声をかけてくれました。あなたは「そうですね」 と弱々しい声で答えてました。お医者さんは傍に と弱々しい声で答えてました。お医者さんは傍に と弱々しい声で答えてました。お医者さんは傍に と弱々しい声で答えてました。おと同時に になる病院への不信を感じながら。それと同時に になる病院への不信を感じながら。それと同時に こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴 こち検査に回り、冬の陽も落ちた頃、漸く話が聴した。

ったか。「私がついてみてます」と言わなかったかかと不信に思った。夕べ何故付き添ってやらなかから同じ部屋の人に嫌がられて部屋替えしたのよ」から同じ部屋の人に嫌がられて部屋替えしたのよ」から同じ部屋がと、 (仕様がないよ。夕べ暴れたっていたので聞くと「仕様がないよ。夕べ暴れたったか。「私がついてみてます」と言わなかったか。「私がついてみてます」と言わなかったかったか。「私がついてみてます」と言わなかったかったか。「私がついてみてます」と言わなかったからはいいたのではいいます。

と分からない様子だった。ゃいますか」と聞くと「ふちょうなどいませんよ」と悔やまれた。不安の中で「婦長さんはいらっし

怒りにも似たものが胸の中を走っていく。手に下手に言う事を聞いているだけなのだろうか。お任せしたという事は、下るのだろうが、誰かに縋りたい気持ちも、甘えもと冷たい返事だった。昔と今の病院内の違いもあと冷

一週間の前半は来てくれた人と握手をしたり、一週間の前半は来てくれた人と握手をしたりだったのだろうか。もっと苦しかったのだろうか。遠たのだろうか。もっと苦しかったのだろうか。遠たのだろうか。もっと苦しかったのだろうか。遠に付き添った。家で看病するとしたらどうだったでくれたのを喜んでいた。としたらどうだったでくれたのを喜んでいた。としたり、一週間の前半は来てくれた人と握手をしたり、

くなってきていた。でしょう。痛みはあったのだろうか。言葉も少なでしょう。痛みはあったのだろうか。言葉も少なていた。最後の力を振り絞って息を吸っていたの中半頃からベッドの横の桟に掴まって息を吸っ

めてそこに横たわっていた。
話し歩いていた人が一週間後、すべての活動を止あなたの顔は安らかでした。表情豊かに言葉を葉が耳に入って、すすり泣く声が聞えて来た。 東が「親父の月冥日に兄貴は逝った」という言身内が大勢見守る中で静かに逝った。

に現代医学のお世話を少し受けて旅立って行った。ってきました。最後まで自分の力で生活し、最後乗って一日皆さんとの生活を楽しんで、そして帰ぎ着し、食事をし、用便もすべて済ませ、バスに一週間以前は、苦しかったのだろうか。服を脱

先に述べたように番犬程度にしか見られていな

あなたらしい最後でした。

首が添えられていた。自信作だったのだろう。がみ世にふるながめさしまに』と大好きな百人一いた。『花のいろはうつりにけりないたずらに わ葬儀が済んで一週間後壁飾りの作品の焼物が届

私も越えていこう。 識して、あなたが四つの苦を越えて行ったように床についている。私の傍に存在する四つの門を意ではあるが、毎晩、明日目を覚ますことを願ってこれからどう「生きていくか」が私自身の課題

(特別企画)

虚構と真実の谷間

第五章

怪しげな対決 (4)

打田昇三

排除は野獣の世界などにあるようだが、日本の最 明の節会の夜、(…ごせちとよのあかりのせちえのよ) 忠盛 慢が出来ない連中が怨霊の活躍する闇の世界を利 視されている。 当時、崇徳天皇は中学生ぐらいであるから全く無 武士の時代が到来する予兆を感じる出来事である。 っていた。藤原政権が腐り切っていた証拠であり、 中そのものが闇に蠢く(うごめく)怨霊の世界にな いうのは凄い!「五節豊明の節会」そのものが、 高権威である宮殿で闇討ちが堂々と計画されると を闇討せむとぞ擬せられける…」とある。 用して平忠盛を暗殺しようとする。 かった平氏が公家の仲間に入ったというので、我 十一月に行われる新嘗祭(にいなめさい)の宴会であ これをそねみ、おなじきとしの)十二月二十三日、 「…雲の上人是を猜み、 無礼講のような宴会であったらしいから、宮 同き年の(くものうえびと、 平家物語には 新参者 五節豊

こ十三歳の冬には異母弟の近衛天皇に譲位させら こ十三歳の冬には異母弟の近衛天皇に譲位させら これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 これ、保安四年(二三三)二月に即位したのだが、 こ十三歳の冬には異母弟の近衛天皇に譲位させら こ十三歳の冬には異母弟の近衛天皇に譲位させら

に譲位させられた仕返しをした。のまり自分が父親の白河法皇に言われて崇徳天皇羽上皇が「江戸の仇を長崎で討った」ことになる。皇になる!」などと言う訳が無いので、これは鳥皇になる・」などと言う訳が無いので、これは鳥れた。近衛天皇は未だ三歳であったから「僕が天れた。近衛天皇は未だ三歳であったから「僕が天れた。近衛天皇は未だ三歳であったから「僕が天れた。近衛天皇は未だ三歳であったから「僕が天れた。

白河天皇―堀河天皇―鳥羽天皇―崇徳天皇―ややこしいから人間関係を整理してみると…

近衛天皇

られるから、何か勘ぐられることがあったのかも という公家に嫁がせようとして断られた―と伝え 頃になったので白河上皇は自ら手配して藤原忠通 られており(女学校でも経営していたのか?)藤原璋子は り、と言うより、白河上皇の許には美少女が集め 原理で一緒にいたらしい。ともかく祇園女御の周 を舞う遊女)とされ姉が超美人だから妹も…という …平清盛を生んだと言われるのは祇園女御の妹ら **后)になる前に、白河上皇の準養女となっていた** 込み
女御から中宮になった。 の年に鳥羽天皇の後宮に入り(正しくは白河上皇が押し 知れない。結局、藤原璋子は平清盛の生まれる前 祇園女御の許で育てられたと言われる。璋子が年 藤原の璋子(しょうし)さんが、鳥羽天皇の中宮(皇 と言うのも母親の待賢門院(たいけんもんいん)こと 受け継いでいる…とする説が強いのである。それ 鳥羽天皇の子では無く、白河天皇のDNAを直に という親子関係にはなるのだが、 しいが、祇園女御は超美人の白拍子(一般的には歌舞 白河上皇は、 かなり謎のある人物 畏れ多くて「嘘」と 実は崇徳天皇が 後白河天皇

た姉妹の父親(藤原為光)の後裔」である。この系藤原璋子は先に紹介した「花山法皇が熱を上げ

徳天皇ラインが憎くてしようがない。 他天皇ラインが憎くてしようがない。 との上、天皇となっても上には上皇がいたし、成との上、天皇となっても上には上皇がいたし、成性が生んだ崇徳天皇を自分の子とは認めなかった。 は、その上、天皇となっても上には上皇がいたし、成性が生んだ崇徳天皇を自分の子とは認めなかった。

されたから平家物語にあるように鳥羽上皇は平忠 門は伊勢国に領地を広げる一方で海賊退治に成果 が隠しきれず「人生の嘘」は仏様に見抜かれた。 夕の日に七十七歳で大往生したり、仏教に帰依し 盛を抜擢したのである。 を挙げた。その戦利品などが鳥羽上皇の許に献上 していた僧兵の対策に向けた。平忠盛らの平氏一 いた海賊やら、比叡山・興福寺などで暴れようと は平家を上手く使って、その頃に西の海で暴れて とも崇徳天皇の在位を許したのである。鳥羽上皇 鳥羽上皇に皇位を継ぐような子供が居なかったこ から崇徳天皇も当面は地位が安泰であった。当時、 鳥羽上皇は直ちに院政を布いて少年天皇を抑えた ンであったことは公共放送のドラマでも示した。 史書もあるが、お世辞か嘘であり、怪しいオジサ て各地に寺を建てたりしたらしいが、怪しい行動 を続けてきた白河法皇が七十七歳で病死した。七 「人間らしい天皇であった…」などと褒めている 崇徳天皇は強力な後盾を失ったことになるが、 大治四年 (二二元) 七月七日、四十数年の院

遅れた。都に近い伊勢を地盤とした平氏と、遠方張に専念していて都での営業開始が平家より少し譲られた鎌倉を本拠と定めたから、関東の地盤拡乱が収まった後に平直方から孫の八幡太郎義家に一方の源氏は、摂津国(天阪)から出て平忠常の

は鳥羽上皇の命令で是を鎮圧した。 三元)に奈良の僧兵たちが喧嘩を始めたので平忠盛原因になったと勝手に思っている。保延五年(二平治の乱にかけて、平氏が興隆し源氏が没落する平治の乱にかけて、平氏が興隆し源氏が没落するの鎌倉を地盤としていた源氏とではセールスマンの鎌倉を地盤としていた源氏とではセールスマン

定された。崇徳天皇の弟という形である。 とされた。崇徳天皇の弟という形である。 に指られた皇子は生まれて数か月後に「皇太弟」に指の地位は低かった。體仁(なりひと)親王と名付けいう庶流の中納言であったから側室としての得子人として知られていた。但し、父親が藤原長実と 福門院)が皇子を生んだ。この女性は年齢が若く美福門院)が皇子を生んだ。この女性は年齢が若く美福門院)が皇子を生んだ。

がら満足した毎日であった。しかし時代としては日々を送ったが、鳥羽法皇は幼い天皇を見守りな位を下ろされた崇徳上皇は、何となく面白くない続くことになる。未だ元気なのに三歳児により皇皇・二上(法)皇という、ややこしい権威の乱立が皇・二と(法)皇という、ややこしい権威の乱立が皇・二と(法)皇となり、鳥羽上皇は仏門に崇徳天皇は崇徳上皇となり、鳥羽上皇は仏門に

られない。と嘆いた三つのうち比叡山やらようにならない」と嘆いた三つのうち比叡山やお注文を通させようとする。仏教が分離される明な注文を通させようとする。仏教が分離される明な状態であったから寺院の威張ること、手が付けな状態であったから寺院の威張ること、手が付けな状態であったから寺院の威張ること、手が付けな状態であったから寺院の威張ること、手が付けな状態であったから寺院の威張ること、手が付ける状態であったから寺院の威張ること、手が付ける状態であったから寺院の威張ること、手が付けるいる。

かえて当時の政権を担当していた藤原忠通と頼 長の兄弟 (評判の悪い道長の子孫) が反目していて権力 手いが仕事になっている。碌な政治が出来ないと は僧兵の鎮圧に繰り出されても適当な合戦は出来 ないから、つい本気の戦争をしてしまう。すると 「やり過ぎ」の責任を取らされる。これでは鎮圧 での意味が無く武士の間にはストレスが溜まり爆発 の意味が無く武士の間にはストレスが溜まり爆発 の意味が無く武士の間にはストレスが溜まり爆発 の意味が無く武士の間にはストレスが溜まり は父の死により平氏の頭領となり、源頼朝は源氏 は父の死により平氏の頭領となり、源頼朝は源氏 は父の死により平氏の頭領となり、源頼朝は源氏 の嫡男として生まれた。

久寿二年(二五五)の七月、近衛天皇が十七歳のだろうか…この頃の治療は医師の看護と坊さんのだろうか…この頃の治療は医師の看護と坊さんのだろうか…この頃の治療は医師の看護と坊さんの御祈祷が半々ぐらいらしいから、喧しい祈祷は病気を進めるし、目が悪いのに護摩焚きの煙がは病気を進めるし、目が悪いのに護摩焚きの煙がは病気を進めるし、目が悪いのに護摩焚きの煙がは病気を進めるし、目が悪いのに護摩焚きの煙がは病気を進めるし、目が悪いのに護摩焚きの煙がはっていきがなく、天皇はたちまち命を落とされた。皇位の継承者が問題になるのだが、十七歳の天皇はの継承者が出題になるのだが、十七歳のである。 ところが…

既に述べたように鳥羽法皇は崇徳上皇が嫌いで

う「権力の奪い合い」に成り下がっている。思っている。君主は国家の要なのだが、これはも自分がもう一度、皇位に復帰しても良いぐらいにし、一方、崇徳上皇のほうも息子の即位と並列であるから心中には「排除」の文字しか浮かばない

であり、藤原頼長や崇徳上皇らは除外された。美福門院(近衛天皇生母)、そして関白の藤原忠通らんだのである。密議に加わったのは鳥羽法皇と、表され、それを知った人々は思わず「嘘!」と叫表は果、誰もが全く予想しなかった天皇人事が発た結果、誰もが全く予想しなかった天皇人事が発

「棚から牡丹餅」どころか「天井から米俵」ぐ に意外な人事だったらしい。 「棚から牡丹餅」どころか「天井から米俵」ぐ に意外な人事だったらしい。 に意外な人事だったらしい。 に意外な人事だったらしい。 に意外な人事だったらしい。 に意外な人事だったらしい。

もし重仁親王が即位すれば鳥羽上皇が嫌いな崇徳猫を選ぶのとは違うからそういう理由では無い。人が候補になったのか…表向きは「第一候補の重われ、初めて気が付いたらしい―なぜ、そういうったようであるが、密議の席で美福門院がから言ったことになっているが、空議の席で美福門院らから言ったようであるが、密議の席で美福門院らから言ったようであるが、密議の席で美福門院らから言いがは二十八歳になっていた。父親の鳥羽上皇も自分は二十八歳になっていた。父親の鳥羽上皇も自分は二十八歳になっていた。父親の鳥羽上皇も自分は二十八歳になっていた。

であることは、当時の小学生でも知っていた。上皇が後見することになる。それを阻止するため

謀略であろう。いずれにしても勝ち組と負け組と 原頼長の日記に書かれているらしいのは、 処で憤慨しなければ怒る場所が無い。この二人が たことであるから、どうすることも出来ない。ま 激怒し、かつ失望・落胆したけれども父帝が決め がハッキリした。当然中の当然として崇徳上皇は とセットで排除したとする。これは多分、敵側の たから…とする噂を鳥羽法皇が信じて、 い触らしたのか、近衛天皇の死は頼長が呪咀をし 接近することは自然である。 全に干された大臣の藤原頼長も、嘘話を含めて此 た一方で重要な会議に参加出来ないと言うか、完 もう一つの説というか、台記 (たいき) と言う藤 崇徳上皇 誰が言

崇徳上皇の希望は百%絶たれたことになる。仁親王が皇太子(のちの1条天皇)に挙げられたから後白河天皇の即位と同時に、第一皇子である守

裏返しにしてから、すっと消えていった。 事返しにしてから、すっと消えていった。 東返しにしてから、すっと消えていった。 東返しにしてから、すっと消えていった。 東返しにしてから、すっと消えていたのかも が居るから熊野の神様も迷っておられた。 或いは が居るから熊野の神様も迷っておられた。 或いは が居るから熊野の神様も迷っておられた。 がは が居るから熊野の神様も迷っておられた。 ずいた がいた がい

であるから、本当のことを言うと罰せられるし、(みこ) さんを連行させてきた。巫女も相手が法皇(案内人) らを呼び、夢解きのために腕の良い巫女(さすがに気になったので側近の者や参詣の先達

意味を解説した。 意味を解説した。 意味を解説した。 意味を解説した。 意味を作用を選供をはいる。 意味を作用を選供をはいる。 意味を解析を関も営業に差し支えるので大勢のになっても神様が乗り移らない。 法皇も御機嫌が をつくと神様に叱られる。困っているから何時

青文(誓約書)を書かされたらしい。 それによると「来年の秋頃に、誠においたわし に「…前世から決まっている寿命は変えることが に「…前世から決まっている寿命は変えることが に「…前世から決まっている寿命は変えることが に「…前世から決まっている寿命は変えることが 出来ない…」と答え、巫女は死んだ振りをした。 出来ない…」と答え、巫女は死んだ振りをした。 出来ない…」と答え、巫女は死んだ振りをした。 と前の武士を増強して院の警備を固めたのだが、 大ちは、何事が起きても法皇を護る…と言う起 士たちは、何事が起きても法皇を護る…と言う起 士たちは、何事が起きても法皇を護る…と言う起

県羽法皇の死を知った崇徳上皇は、心の中はど 島羽法皇の死を知った崇徳上皇は、心の中はど 時本国の頂点に君臨する者の所業ではない。崇徳 日本国の頂点に君臨する者の所業ではない。崇徳 日本国の頂点に君臨する者の所業ではない。崇徳 上皇のほうでも藤原頼長と図って政権の奪回を目 上皇のことである。世に言う「保元の乱」はこ 八日目のことである。世に言う「保元の乱」はこ うして起こった―とは言っても、内容はごくつま らないもので、七月十日に崇徳上皇は、心の中はど 味方になる武士団を集めさせた。

る平忠正、源頼朝の祖父・源為義と、其の子の為崇徳上皇方に付いたのは平清盛の叔父さんにな

ただ集まっただけである。 これらが十日にの家臣たち合計一千余騎である。これらが十日に藤原一族と思える中級官僚(武士) 二十数名と、そ朝と何人かの兄弟、それに仰々しい官職を重ねた

にけれども、高齢を理由に御断りをしたらしい。 たけれども、高齢を理由に御断りをしたらしい。 しかし上皇から何度も頼まれ、止むを得ず引き受けたようなので気の毒と言う他は無い。当時は死刑が廃止になっていたのに「保元の乱」で崇徳上皇に味方した武士の多くが斬られた。勝ったほうが国会審議もせずに死刑を復活させたのである。 戦争を言い出した崇徳上皇は、本拠地の白河殿 で登三右京区御室・宇多天皇創建)に避難していた。本来ならばA級戦犯であるから血眼で探索される人物なのだが、先の天皇が逃げる心配も無いである。 と、敵も遠慮しているから「おいらは無関係」のと、敵も遠慮しているから「おいらは無関係」のと、敵も遠慮しているから「おいらは無関係」のと、敵も遠慮しているから「おいらは無関係」のような顔をして仁和寺に来た。

遷し奉る) ことが宣告された。明してから讃岐国(香川県) へ流される(丁寧に言うと「貴方はナンバーワンの戦犯である」と、良く説たところ七月二十三日に後白河天皇の使いが来て

れて歌を詠んだところか?」と聞かれたらしい。 余程、気の利く役人が居たようで、その日のう 余程、気の利く役人が居たようで、その日のう 余程、気の利く役人が居たようで、その日のう 余程、気の利く役人が居たようで、その日のう 余程、気の利く役人が居たようで、その日のう 余程、気の利く役人が居たようで、その日のう 余程、気の利く役人が居たようで、その日のう

聞かれたのである。凡人だと檻に入れられ刑務所 られて須磨へ飛ばされた。業平と共に歌人であり ある。文徳天皇に仕えているときに一時期だが怒 が東京スカイツリー駅に変えられてしまったらし 讃岐国司が、 月三日のこと。一旦は松山浦の綾高遠堂という場 無いが、さすがに優雅なのである。そのようにし 塩たれつつ侘ぶと答えよ」を詠じたところか?と とされる「わくらはに問ふ人あらば須磨の浦に藻 崇徳上皇は、その歌で無く、行平が須磨で詠んだ 百人一首に「立ち別れいなばのやまの峯におふる いので触れておくと、在原業平の兄が行平なので て配所と定められた讃岐国の湊へ到着したのは八 に送られる途中で和歌のことを思い出す余裕など 松とし聞かばいま帰りこむ」が採禄されている。 余計な話だが「伊勢物語」で知られた業平橋駅 粗末な土牢のような仮設に三年居てから、 現在の坂出の鼓岡と言う場所に建造

同じで都暮らしが再現できる訳ではない。何名かの家来は付いていたが基本的には島流しとした。問題は生活であるが、先の天皇であるからしたとされる御所に移され、そこで九年間を過ご

をで伊豆国に流された際には、かつての乳母が駆け付けて来て何かと世話をしてくれたけれども、け付けて来て何かと世話をしてくれたけれども、での事務的な待遇しか受けられない。毎日毎日、ての事務的な待遇しか受けられない。毎日毎日、でのすの空を眺めては「帰りたい!」と嘆くばかりの日々であった。仮設牢に居た三年間に大乗経りの日々であった。仮設牢に居た三年間に大乗経を五部写経して、それを「せめてもの懺悔の証したのだが朝廷は許さなかった。側近の藤原通憲こたのだが朝廷は許さなかった。の懺悔の証したのだが朝廷は許さなかった。側近の藤原通憲こと信西が反対したらしい。それと聞近の藤原通憲こと信西が反対したらしい。それ以来は全てを呪う怨念の塊となっていったのである。

響の鬼と化していることを知った朝廷が地元の武響の鬼と化していることを知った朝廷が地元の武門、天狗のような形相で朝廷を恨み世間を呪い復ず、天狗のような形相で朝廷を恨みにといる…という情報を得た明廷は検非違使(tばいいない。がテーマである。これで終わる訳にはいかない。何より崇徳院は通常の死では無く朝廷の命令で暗何より崇徳院は通常の死では無く朝廷の命令で暗がて「平家打倒」の最初の会合である「鹿ヶ谷のの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べさせた。この人物は、やの平康頼を派遣して調べるとと知った場話が地元の武闘が、天狗のような形相で朝廷を恨み世間を呪いる武を関いた。

士に命じて殺害させたらしい。

どに、山深き夜のさま常(ただ)ならね、石の牀(ゆ 物とはなしに凄じきここちせらる…」―旧暦の十 て渡らせ給ふさへ、宿世の業(前世の因縁)というも 予想以上に寂しいところで「…万乗の君(天皇)に 怪しい話が書かれている。西行法師は退職して僧 月、山中は寒いがそれとは別に、何か起こりそう か)木の葉の衾(ふすま)いと寒く、神清み骨冷えて、 さりけり」と歌を詠んだ。「…日は没 山の浪のけしきはかはらじをかたなく君はなりま 院の霊を供養しようと石の上に座して読経し「松 に何の因果か、この様な場所に…西行法師は崇徳 て涙わき出づるがごとし…」―天皇であられたの させ給はざりしよと、世のはかなきに思ひつづけ ののおそろしくもそひたてまつりて、罪をのがれ い関係ではない。西行法師が訪れてみると現地は になった元・北面の武士であるから二人は知らな 陵のことで西行法師が白峯に詣でた際に体験した 冒頭は「白峯」という。「白峯」とは崇徳院の御 江戸中期に書かれた「雨月物語 (上田秋成)」 (い) りしほ 0

…」と繰り返し呼ぶ声に気付いた。武士を捨ててい眠りに襲われるのだが、その時に「圓位、圓位やがて西行法師は寒さと疲れとで意識不明に近

ものの姿は見えるのである。何とも不思議なところで、真っ暗闇の中に怪しいが立っていた―此の辺りが怪談の定番ではあるがな姿の人ながら、顔も着衣も透けている異形の者という。目を開けると、背が高く痩せ衰えて異様出家した際の西行法師は「圓位」と名乗っていた出家した際の西行法師は「圓位」と名乗っていた

「公山の良こながれてこし合のやがてごなしくない。「そなたの詠んだ歌に返歌をしよう…」と、のは何方(どなた)か?」と質問した。怪人は答えのは何方(どなた)か?」と質問した。怪人は答え現象には驚かない。落ち着いて「そこに来られた「信仰心の篤い西行法師であるから、非科学的な

りしないが都を中心に崇徳院の祟り(たたり)に適 ない将来のことまで予見し、特に保元の乱で自分 序に自分の受けた恨みの数々を延々と述べ立てた。 院は、からからと笑って、国会議員も負けるほど ると知った西行法師は涙ながらに、迷わず成仏す くれた…」と言った。これが崇徳院(の幽霊)であ で歌を詠まれてから「…嬉しくも、よくぞ詣でて りにけるかな」と厳かだが何となく元気の無い声 本格的だったのであろう。 の一字がお名前に入っている方の仕出かすことは 合する出来事が頻発したらしく、何しろ「崇り」 に抵抗した平家の滅亡を断言した。内容ははっき 西行法師も頑張ったのだが、崇徳院は西行の知ら の弁舌をもって国政を非難し、世の乱れを追及し、 ることを願ったのである。しかし怨念の深い崇徳 松山の浪にながれてこし船のやがてむなしくな

着神と思われる大物主命を祀る金刀比羅宮にまでて後小松天皇の勅額まで有るらしい。日本国の土の四国八十一番札所となる白峯寺が菩提寺とされ鎮めを行ったらしく現地の御陵が整備され、近く霊」が市場で高値を呼び、朝廷もあれこれと怨霊霊」をれが原因かどうかは知らないが「崇徳院の怨

ことなど、御存じの方は少ないと思う。って来られた崇徳院が金刀比羅宮に祀られているって来られたいる有名なお方は菅原道真公こと天神様知られている有名なお方は菅原道真公こと天神様知られているが、現在までかられている方では、何らかの恨みを持って怨霊と化しこの章では、何らかの恨みを持って怨霊と化しこの章では、何らかの恨みを持って怨霊と化し

権力の世界では紅白でも黒白でも対立すれば必権力の世界では紅白でも黒白でも対立すれば必が、そうさせたのかも知れない。「勝てば官軍」の原理でず勝者と敗者に分かれる。「勝てば官軍」の原理でず勝者と敗者に分かれる。「勝てば官軍」の原理でず勝者と敗者に分かれる。「勝てば官軍」の原理でず勝者と敗者に分かれる。「勝てば官軍」の原理でが、そうさせたのかも知れない。

氏に興味を持ったらしいが、源氏も平家も無く、といわれる。戦国時代となっては、織田信長が平漁でいずれが勝ったのか?鎌倉幕府を継承した北濱し合いに終始した。紅白に例えれば最終的には潰し合いに終始した。紅白に例えれば最終的にはから出て武士となり、本来は相互に協力して国家から出て武士となり、本来は相互に協力して国家がら出て武士となり、本来は相互に協力して国家がら出て武士となり、本来は相互に協力して国家がら出て武士となり、本来は相互に協力して国家がら出て武士となり、源氏も平家も無く、

は一本であった、ことになるのだが…。は一本であった、ことになるのだが…。

られている筈がないのである。 (第五章 終)ない。そうでなければ、現代まで庶民に受け入れしても、実は誠に穏やかな神様だったのかも知れ原道真公も、一時的には怨霊界に在籍していたとも、或いは学問の神と仰がれている天神様こと菅徳上皇に比べれば、皇位を狙ったとされる平将門徳上の地となって七百五十年も頑張っていた崇

工房オカリナアートJOY

母なる大地の音を自分の手で 紡ぎ出してみませんか。

あなたの家の庭の土で…、また大好きな雑木林に一摘みの土を分けてもらい、自分の風の声を「ふるさとの風景」に唄ってみませんか。オカリナの製作・オカリナ演奏に興味をお持ちの方、連絡をお待ちしています。

野口喜広 行方市浜2465 Tel 0299-55-4411

【風の談話室】

いものである。今年ももう半分が過ぎて行ったのでいものである。今年ももう半分が過ぎて行ったのでいる、時を数えるのは、歳をとった証拠と言われるある。時を数えるのは、歳をとった証拠と言われるが、拙い刊行物でも毎月となると、会員の負担も小が、拙い刊行物でも毎月となると、会員の負担も小が、拙い刊行物でも毎月となると、会員の負担も小が、拙い刊行物でもある。陸平をヨイショする会の皆さんには、半ば強制的に陸平をヨイショする会の皆さんには、半ば強制的に陸平をヨイショする会の皆さんには、半ば強制的に投稿を頂いているのであるが、時の移ろい、時の移ろいは実に早もう7月である。日の移ろい、時の移ろいは実に早もう7月である。日の移ろい、時の移ろいは実に早いこのである。

合い頂けることをお願いいたします。を申し上げる次第である。今後とも宜しく御付き改めて、陸平をヨイショする会の皆さんには、お礼

【ヨイショ広場】(陸平をヨイショする会)

祝「風」七周年 市川紀行

している。
と勝手に興味関心を引き起こされ、うなずいたり無く毎回「そうか、そうだね、いやそうかな」な知みのものではない。そして内容もおざなりはいる。

自身も味わった「文化の悲哀」の象徴としてほほとり去りふたり去りの石岡まちづくり情景も、私「ふるさとルネサンス塾」からの経緯経過、ひ

ぼすべての著書を呼んだけれど、古田史学の音調

九州王朝」の古田武彦を始めて読み、感動してほ

不思議な思いににとらわれます。あの「失われたか、そのエネルギーは何処から来るのかといつも

とえやせ我慢でも真の少数精鋭ありだ。のものだ。そこからひかり出せばいいだけさ。た始まるのだ。美しきもの、よきものは常に少数者えましいが、しかしいつでも「闘い」はそこから

よい啓示を与えることだろう。 伝説であり、逆説的だが「歴史のまち」石岡につ年を目指してくださるだろう。これはもう新しいと」を残したように七名のメンバーはまた先の七と」を残したように七名のメンバーはまた先の七

何処でどんな勉強研究をされ、またされてきたの 時にはユーモラスな表現で気をほぐしてくれる。 独自性によって従来の見方を新しくさせられる。 笑止みがたしではある。小生の詩の朗読など一方 代で似たような青春時代をもった。物質的に貧し 的恩恵に対し改めて御礼を表するしだいである。 く」みたいにいまも引きずっているのだとしたら、 のを思い出す。氏とともに、それを「夢を食うば 代である。初対面のときから気心がすっと通じた っとも欠けている資質、感性である。氏とは同年 の由来である。旧来のまちづくりを叫ぶ面々にも と云うだろうが「生きてあることの嬉しさ、懐か ここまできたら最後まで行くしかないよねと微苦 かろうと、いまにない「活き活きとした」青春時 な発想はいつも刺激的であり、氏はそりゃないぜ 詩的言辞への深い信頼、脚本演出家としての奔放 しさ、自由さ」を感じさせてくれる。文化の創造 打田昇三氏の「歴史読本」もその造詣の深さと 主宰白井氏の面白いほど多彩なことばの展開、

と思う。の中に点在する視点こそ歴史の真実を照らすのだの中に点在する視点こそ歴史の真実を照らすのだ通説ばかりでは時代の姿は見えない。ユニークさを打田史学に感じるといったら叱られるだろうか。

船敏郎役と言うべき存在感だ。 管原茂美氏の文章にも長らく接してきた。直接 をかることを楽しみにしている。「七人の侍」の三 とめる姿は圧巻というしかない。これからも圧倒 とめる姿は圧巻というしかない。これからも圧倒 とめる姿は圧巻というしかない。これからも圧倒 とめる姿は圧巻というしかない。 これからの でもあることで、氏 せられる。 多少の相違はいつでもあることで、氏 せられることを楽しみにしている。 「七人の侍」の三 とがる姿は圧巻というしかない。 これからも圧倒 とがる姿は圧巻というしかない。 これからも圧倒 とめる姿は圧巻というしかない。 これからも圧倒 とめることを楽しみにしている。 「七人の侍」の三 とが、氏

の侍に入れさせていただきました。あしからず)。 なんの女性陣、新加入の木村進氏の柔らかな語りさんの女性陣、新加入の木村進氏の柔らかな語り 舞姫小林幸枝さん、兼平ちえこさん、伊東弓子

「風七年」のもたらしたものといえる。「風七年」のもたらしたものといえる。常には姫はい。「新鈴姫・新鈴ケ池物語」である。常には姫はい。「新鈴姫・新鈴ケ池物語」である。常には姫はい。「新鈴姫・新鈴ケ池物語」である。常には姫はい。「新鈴姫・新鈴ケ池物語」である。常には姫はい。「新鈴姫・新鈴ケ池物語」である。常には姫はいまればそこに恋歌が」に関してひとつだけ記したかり書いてしまったが、ことば座の今公演「振りかり書いてしまったが、ことば座の今公演「振りがり書いてしまったが、ことば座の今公演「振りがり書いてしまったが、ことば座の今公演「振りがり書いてしまったが、ことば座の今公演「振りがり書いてしまったが、ことば座の今公演「振りがり書いてしまったが、

劇チームを計画中である。乱文多謝。エールを送りたい。美浦では小バスを仕立てる観 最後にことば座東京公演を楽しみにしていると

富士山が世界文化遺産に登録されたというニュ富士山が世界文化遺産に登録されたというニュースを見て、真っ先に思い浮かべたのは亡母の笑を見に来る度に「今日は富士山がきれいに見えた」と嬉しそうに話す母の、結婚以来苦労の連続だっと嬉しそうに話す母の、結婚以来苦労の連続だっと嬉しそうに話す母の、結婚以来苦労の連続だった。しかし、沖縄の人々には戦後の平和を慈しむ日々しかし、沖縄の人々には戦後の平和を慈しむ日々は未だ訪れていない。

沖縄の犠牲者を悼む「慰霊の日」六月二十三日 沖縄の犠牲者を悼む「慰霊の日」六月二十三日 神縄の、 神縄戦で、やっと生き残った多くの孤児達は、 な沖縄戦で、やっと生き残った多くの孤児達は、 な沖縄戦で、やっと生き残った多くの孤児達は、 な神縄戦で、やっと生き残った多くの孤児達は、 な神の地の所有者として名乗り出ることさえ出来 ないまま、学校にも満足に行かれず、苦しい人生 ないまま、学校にも満足に行かれず、苦しい人生 ないまま、学校にも満足に行かれず、苦しい人生 ないまま、学校にも満足に行かれず、苦しい人生 ないまま、学校にも満足に行かれず、苦しい人生 を歩いて来たという。「自分の土地であって、自分 を歩いて来たという。「自分の土地であって、自分 を歩いて来たという。「自分の土地であって、自分

施政者にとくと考えて欲しいとは、婆の繰り言。間えそうな改憲論よりも先になすべき事は何か、には、「せめて私の生きている中に墓地を取り戻し、た祖を祀りたい」と病身にむち打って役所通いを先祖を祀りたい」と病身にむち打って役所通いを先祖を祀りたい」と病身にむち打って役所通いを基地が出来るとき、大型船が入港できる様に港

きの思考で、積み重ねた経験と直感に助けられて のの危険に曝されたこともあったが、何時も前向 が戦続ける男にも、アクシデントに見舞われたり、 挑戦続ける男にも、アクシデントに見舞われたり、 が送 "三浦雄一郎特集" だった。人間の可能性に 放送 "三浦雄一郎特集" だった。人間の可能性に が送 である。

氏、その若々しい行動に脱帽。体温を上げたら自然解凍できて凍傷を免れた三浦でしまったとき、直感の閃きですぐに走りだし、マイナス六十度の南極で、腕が瞬間冷凍に成っ

という。 という。 という。 という。 には得意の料理でシェルパと心の はいましたよ」笑いながら語る三浦氏の生 といが、時には得意の料理でシェルパと心の 関係が大切だから、経験を積み重ね、学ぶ努力は 情報の集積力と分析力、そしてシェルパとの信頼 はがいが、時には得意の料理でシェルパと心の信頼 はないが、時には得意の料理でシェルパと心の信頼 がないが、時には得意の料理でシェルパと心の信頼 を流を交わすことも忘れない「命がけで楽しくや の流を交わすことも忘れない「のがけで楽しくや の方」が三浦氏のモットーだという。

代未聞の方法を試し見事に成功を収めた。これが防止のために、落下傘をブレーキにすると言う前直滑降に挑戦、ほとんど垂直の斜面を降りる危険三十三才の時富士山頂から五合目までのスキー生した。何が幸いするか判らぬから人生は面白い。遭いそれを転機にスキーの冒険家三浦雄一郎が誕遭いそれを転機にスキーの冒険家三浦雄一郎が誕

大の言葉だが、そこに行き着くまでの周囲の心配氏の言葉だが、そこに行き着くまでの周囲の心配氏の言葉だが、そこに行き着くまでの周囲の心配氏の言葉だが、そこに行き着くまでの周囲の心配氏の言葉だが、そこに行き着くまでの周囲の心配氏の言葉だが、そこに行き着くまでの周囲の心配氏の言葉だが、そこに行き着くまでの周囲の心配いっぱった。

- ・くよくよするな、でも諦めるな
- 周囲一回肉をしつかり食べる
- 高齢化社会の新しい可能性
- 自然が変える子供達
- 運は努力しなければ掴めない
- 日常生活からちょっと離れて動いてみろ
- どん底からの冒険を面白がれ

も、もう少し頑張れるかな。三浦語録の素晴らしさを胸に、及ばずながら私

【ことば座だより】

東京公演への準備整う

白井啓治

たが、漸く決まり、 稽古開始直前でキャスティングに少しバタつい いよいよ本格的な稽古に入る

本組曲を中核にして表現していく舞台である。 真実を、ホルストが伊藤道郎のために作曲した日 語のテーマ、主人公の平将門そして苅萱姫の心の である。この三つのジェスチャーが、それぞれ物 とに創りだしたメソッド・テンジェスチャー、ヨ とは、伊藤道郎がダルクローズのリトミックをも 萱日物語を行う事となる。三つのジェスチャート ネヤマママコのダンスマイム、小林幸枝の手話舞 と三つのジェスチャーと銘打ち、平将門伝説・苅 十月の東京公演は、伊藤道郎に捧げる日本組曲

らない事から、演出プランの変更が余儀なくされ たからであった。 るつもりでいたのであったが、十分な人数が集ま であった。当初は舞による鎖連読の様な群舞にす して三つのジェスチャーを繋ぐ物語ガイドの部分 キャスティングに難渋したのは、苅萱姫物語と

をお願いすることにしたのであった。 方にマイムに手話を加えた、舞夢語りなる新表現 すことの嫌いな小生、ママコさんの内弟子の方が 部出演を予定していたことから、その内弟子の しかし、この事が逆に良い結果を生む事となっ 何かにつけて既成の物をそのままに間にあわ

なったのである 内弟子の明神さんにこの役を引き受けて貰う事と 面白好きのママコさん、この話に乗って下さり

> とが表現創造の醍醐味と言えるだろう。 という事である。そのことを楽しみ、面白がるこ のは、そこに何か新しいことの発見・想像がある 考えると両者には違和するものがないのである。 ものである。手話そのものが動作言語であり、パ 枝の行っている手話舞の進化形、発展形と言える 言われてしまいそうであるが、この舞夢は小林幸 ントマイムはボディーパフォーマンスである事を 窮すれば通ずではないが、壁にぶつかるという マイムを舞夢と当て字するなど非常に安直だと

ると銘打って公演されるとは、モダンダンスのパ 下ろし、さぞかし驚かれることと思う。 イオニアとしての伊藤道郎聖者も、あの世から見 こんな表現の舞物語で日本組曲を、道郎に捧げ

がりにあるのではないだろうか。 作っておられる力は、やはり聖女ならではの面白 自分の作品として再構築して積極的に表現の場を 年で、若き時代の作品を見直し、改めて現在のご さんは流石に聖女である。八十に届こうという御 き実践に移しているのであるが、こうした悪戯心 に、面白い、面白いと言って載って下さるママコ こんな風に、独りよがりに勝手なことを思いつ

財産となるであろう。乞うご期待である。 十月公演は、小林幸枝にとっては今後の大きな

て収拾がつかないという方が正しいのかも知れな みたが、それは年齢の所為ばかりではないだろう。 あれもこれもやりたいことが裡の中に散満してい 日の、時の移ろいの実に早く感じられるとは言って

打田昇三兄が、長編作品を書き上げると直ぐに、平 家物語の私訳に取り組まれている。

> 平家物語と言っても全編の私訳となると、十二巻 いているに違いない。 から、それこそもう七月かと移ろう時の早さを嘆 なので大層な分量である。現在巻の二に入った所だ

るものである。 もう爺さんになったのだからそんなに欲もあるま と枝葉が伸びてきてますますにやる事が増えてく だろうが、何かをやっていると、その事から次々に としているものならば時の移ろい等気にもしない いなどは、とんでもない。何もやる事がなくぼやつ

益々である。 時以上に美食を望むようになる。本当に老いて 老いて益々口贅沢になり、歯がないくせいに、若い

ります。毎月25日が締切日です。ぜひご投稿いた だけますことお願いいたします。 ふるさと風の会では、皆様の投稿文を募集してお (ひろぢ)

ふら

アレンジ蕎麦・蕎麦会席料理のお店です。

(ギター文化館通り)

看板娘(犬)「うらら」ちゃんが

電話0299-43-6888

皆さんをお迎えいたします。

編集事務局 T315 - 0001

(白井啓治方)

http://www.furusato-kaze.com